



Homélie pour la commémoration des défunts, par le P. Marc Prunier

Très chers frères et soeurs, veuillez trouver l'homélie donné le 02 novembre par le P. Marc Prunier à Chalais.

NOS DÉFUNTS NOUS APPRENNENT À VIVRE

En ce jour où nous faisons mémoire de nos défunts

nous sommes irrésistiblement appelés à méditer sur la vie, la vraie vie,

telle que nous l'avons reçue comme un cadeau de Dieu.

“Si nous sommes nés, dit le Pape François,

c'est pour ne plus jamais mourir !”

Nous faisons mémoire de nos défunts, nous prions pour eux et avec eux,

nous cherchons de toutes les manières à demeurer en communion avec eux,

parce que nous avons la conviction profonde qu'ils sont bien vivants.

Cette conviction de notre coeur est nourrie par notre foi.

Si Dieu, en Jésus, a voulu vivre pleinement notre mort, avec nous,

c'est pour que nous puissions vivre pleinement sa Résurrection, en Lui.

La Résurrection est notre horizon, notre joie, notre raison de vivre !

Non pas seulement pour plus tard – sous entendu le plus tard possible –

mais bien pour aujourd'hui, pour notre vie présente.

Que signifie pour nous de parler de résurrection après la mort

si nous ne sommes pas dès maintenant des ressuscités,

c'est à dire des vivants qui vivent de la vie du Christ Ressuscité ?

Les apôtres Jean et Paul nous donnent ce témoignage fulgurant :

“Celui qui croit est déjà passé de la mort à la vie” Jn 5/24

"Nous savons que nous sommes déjà passés de la mort à la vie

puisque nous aimons nos frères !" 1 Jn 3/14

"Soyons comme des vivants revenus de la mort !" Rom 6/13

Il ne dépend donc que de nous, dès maintenant, que nous soyons des vivants,

des vivants à la manière de Jésus, des vivants habités du Feu de l'Esprit !

N'attendons pas la mort pour commencer de vivre !

Recherchons une forme de vie qui soit déjà un dépassement de la mort.

Faisons de chaque geste d'amour une mort à nous-même pour les autres,

faisons grandir en nous la vraie Vie et la joie d'un Amour toujours offert.

C'est aujourd'hui qu'il nous est donné de croire et d'aimer en Christ,

et ainsi de témoigner par toute notre vie que nous sommes Ressuscités.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 18/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-pour-la-commemoration-des-defunts-par-le-p-marc-prunier/>